

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en la adiciones que en gran número se reparten gratis.

## El Rosario, la felicidad de las familias

No puedo resistir, amado lector, a la tentación que me ha venido, de referir la vivísima impresión que causó a cierto caballero una escena de familia, digna de nuestros tiempos pasados, que estaban saturados de fé y Religión.

La vida del campo—decía el mencionado caballero—me ha encantado, y tomando como ocasión el restablecimiento de mi quebrantada salud, fui a pasar unos días en un cortijo de unos ricos labradores.

A poco de observarlos, eché de ver que su modo de vivir y sus costumbres eran tan anticuadas como los arados é instrumentos de labranza que manejaban.

Don X..., dueño del cortijo, parecía un venerable Patriarca del Antiguo Testamento; querido de los de casa, respetado de sus criados y buscado como el ángel de paz por todos los moradores de las masías circunvecinas.

Antes de romper el alba, se levantaba, y él mismo iba recorriendo todos los rincones de la casa, despertando a la familia y dándole los buenos días.

—Vamos, la paz de Dios sea con todos; que ya la aurora, vestida de gala, viene a saludarnos, y no es justo que nosotros la recibamos entre sábanas; arriba, perezosos...

Levantada toda la casa, cada cual, después de haberse encomendado a Dios y al ángel de su guarda, iba a la faena propia en que tenía que ocuparse.

Y te confieso, que no obstante lo inmenso del cortijo y la mucha gente que allí había, reinaba en todas partes y en todos una paz y alegría indescriptibles.

A la media mañana, Don X... se empeñó en que aquel día había de recorrer toda la finca, y de comer al aire libre.

Excuso decirte que sobremanera quedó agraecido a sus obsequios.

Al caer de la tarde, cuando el sol, vergonzoso, ocultaba bajo el horizonte su dorada cabellera, volvíamos de nuestra gira, rebosando contento y satisfacción.

¡Qué espectáculo tan hermoso y encantador se desplegaba entonces ante nuestra vista!

Por nuestra derecha, multitud de yuntas y pares de mulas, arrastrando sus pesados arados, venían hacia el cortijo.

A nuestra izquierda, oíanse los tristes balidos de las ovejas, pesarosas de que tan pronto la noche las obligase a retirarse a su majada; y de todas partes y en todas direcciones confluyeron los trabajadores, cada cual con los instrumentos propios de su trabajo, sin que hiriesen los aires nada más que festivos y alegres cantares ó tonadas populares.

Mucho más grato y sorprendente fué el espectáculo que poco después presencié.

—¡Abuelito, abuelito!—gritó un niño de unos nueve años, llamado Pepe.—¡Abuelito, abuelito! Ya he aprendido las Letanias, así que podré dirigir el Rosario esta noche, como usted me lo prometió, ¿no es verdad?

—Y bien—dijo Don X... imprimiendo un beso en las inocentes mejillas de Pepe—¿no te equivocarás?

(Conchurá).

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina** (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## AHOGADO

En el muelle Reina Victoria, apareció ayer el cadáver del individuo que el pasado domingo cayó al agua ahogándose.

Fué encontrado por Juan Bohorquez Pérez, que habita Mirador 13.

Este se encontraba rastreando con un gancho, cuando tropezó con el cadáver mencionado.

Inmediatamente pasó aviso al Juzgado de Marina, el que se personó en dicho lugar.

El cadáver estaba junto al mismo cantil del muelle, en el sitio donde atracan los vapores.

El cuerpo del desgraciado sujeto fué amarrado con una cuerda y ésta a una barquilla que lo condujo hasta una escala próxima, donde fué desembarcado y colocado en una camilla de la Capitanía del Puerto.

El Juzgado ordenó el traslado del cadáver al Depósito del Cementerio.

También se personó en el muelle Reina Victoria el médico de la Armada don Miguel de la Peña Gálvez.

El sujeto de referencia no es conocido en esta, pero por referencia que se tiene, hacía cuatro ó cinco días que había llegado a Cádiz antes de que le ocurriese el accidente y le apodaban «Córdoba».

Representaba tener unos 40 años de edad.

En la cabeza presentaba algunas heridas que se infiere se las causó al caer.

Vestía pantalón claro y chaleco color obscuro, no llevando americana.

En el muelle se reunió número público con motivo de la aparición del ahogado.

## NOTICIAS VARIAS

### Sesión

La sociedad denominada «La Progresiva», de estivadores y alijadores del puerto de Cádiz, celebrará en el día de hoy Junta general ordinaria, para tratar asuntos relacionados con los intereses generales de la misma.

### Escrito

La Alcaldía de Cádiz remite al Sr. Gobernador civil, ya informado el recurso interpuesto por D. Joaquín Amiguetti por poder de la Compañía Jiménez y Regife contra acuerdo del Excmo. Ayuntamiento adoptado el 11 del pasado mes, denegando la devolución de las cantidades satisfechas por el arbitrio de peaje y rodaje, que fué declarado ilegal por Real orden de 7 de Junio anterior.

También se remite a la autoridad gubernativa, otro recurso de los Sres. Pereztevar y Suárez en el mismo sentido que el anterior.

### Pasajes

Por la Superioridad, se ordena al señor Gobernador civil, disponga que por la Compañía Trasatlántica se facilite pasaje de 3.ª clase a Estéban Pastor Bioscat, albañil en la Guinea española que precisa marchar a Fernando Póo el día 7 del mes actual, y a Emilio Sánchez Rogrero cabo de la Guardia colonial que marchará en el mismo día, y pasaje de 1.ª a don Adolfo García Amilivia, oficial primero en la colonia, que también saldrá en el vapor que el citado día 7 zarpará de este puerto.

### Reclamaciones

La Alcaldía de Jimena de la Frontera remite al Sr. Gobernador civil los recursos de reclamación de aplausos ante la Excmo. Diputación provincial, en repartimiento sobre utilidades consignado en

el presupuesto para el año actual que ha presentado D. Laureano del Castillo Pazalagua en representación de la Sociedad Industrial y Agrícola de Guadizar y don Pablo y D. Ernesto Larios y Sánchez, por sí y en representación de sus hermanos don Leopoldo, don Agustín y don Carlos.

A dichos escritos van unidas las certificaciones que en los respectivos informes se citan.

### De regreso

Ha llegado en el exprés de ayer, procedente del Norte, nuestro querido amigo D. Agapito Serdio, al que esperaban su tío D. Sinfiriano, sus primos y en representación del Centro Cantabro, el ilmo. Sr. D. José García Cosío.

También llegaron en dicho tren, después de haber tomado aguas medicinales, nuestros particulares amigos D. Emilio Portas, D. Ramón Pérez y D. Amós Quintana, a los que esperaban diversos amigos.

### Un ruego

Algunos asiduos concurrentes al Cine Escudero, nos dicen que agradecerían mucho al propietario de dicho salón de espectáculos, que ante la primera fila de butacas se colocara un barrote que sirviera de alzapies, porque sería esto de gran comodidad, especialmente para las señoras.

Como esta indicación la juzgamos de pequeña monta, creemos que pueda ser atendida.

### Viajeros

Marchó a Madrid con su distinguida señora el Sr. D. Manuel Gróso.

A la misma capital el distinguido coronel subinspector de Carabineros don Bonifacio Pérez y Vázquez de Tejada.

Fué despedido en la estación por el teniente coronel jefe de esta Comandancia D. Antonio Aláez, comandante D. Julio Coll, capitanes D. Paulino Suárez, don Juan Fernández Castellá, D. Eladio García Misol, D. Juan Arrabal y tenientes D. Enrique Castro y D. José Rodríguez Alonso.

—Regresó a Chipiona el ex alcalde de aquella población D. Francisco Florido.

—Después de pasar una temporada en Santander, regresó a esta capital el joven comerciante D. Agapito Serdio.

—Para pasar una temporada en su finca de El Portal marcharon a Jerez los señores de Pacheco (D. José Ramón) y de Abarzuza (D. Antonio) con sus hijos.

—Marcharon al Puerto de Santa María los Sres. D. Rafael Palomino, D. Servando Martínez del Cerro, D. Luis Alvarez Ossorio y D. Tiburcio Domínguez.

—De Barcelona y Madrid regresaron D. Dionisio Bona y su joven señora doña Luisa España.

—Marchó al Puerto de Santa María el doctor D. Francisco de la Rosa.

—A Puerto Real D. Angel Picardo.

—De Murcia regresó el comerciante y concejal D. Emilio Portas.

—Regresó a Ceuta el Sr. D. Manuel Rosende.

—Marcharon a Sevilla para esperar a su hermano D. Hipólito, los Sres. D. Manuel y D. Pedro Sánchez Gil.

—De Sevilla regresaron D. Federico Víctor y D. Antonio Rodríguez Guerra.

### La Comisión zaragozana

En el tren correo de ayer, marchó a Sevilla, la Comisión que días pasados vino de Zaragoza para rendir homenajes de gratitud a Cádiz y asistir a la corrida de toros que, a beneficio de la familia del infortunado, «Herrerín», se celebró el último domingo.

Fueron despedidos en la estación por

numerosas personas y hasta estación próxima, le acompañaron los señores don Diego Mateo, su hijo el espada Paco Mateo y el presidente del Círculo Taurino, don Lorenzo Macías.

Con la citada Comisión iba hasta Sevilla el valiente espada gaditano José Amuedo, que quedará en la mencionada capital andaluza.

### Comisión provincial

Por falta de número de señores diputado, no pudo celebrarse ayer sesión la Excmo. Comisión provincial.

### Asamblea provincial

Para hoy está convocada la Asamblea provincial.

Ayer tarde se daba como seguro que no se reunirá.

Por ministerio de la Ley, corresponde convocarla para dentro de ocho días.

### Natalicio

Con toda felicidad dió ayer a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Victoria Sabater, esposa del gobernador civil de esta provincia, don Miguel Fernández Jiménez.

Madre y recién nacido, se encuentran en buen estado.

Felicitemos muy sinceramente al matrimonio por tan fausto suceso de familia.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XII», llegó el martes 29 a Santander.

El «Isla de Panay», llegó el martes 29 a Barcelona.

### Denuncia

La alcaldía de Jerez traslada al señor Gobernador civil instancia que han presentado el presidente y secretario de la Asociación de Dependientes, denunciando en nombre de ésta el hecho de haber permanecido abiertos en dicho día determinados establecimientos.

### Edicto

La Delegación de Hacienda remite a este Gobierno civil anuncio de providencia de apremio de segundo grado dictada por el agente ejecutivo de Sanlúcar de Barrameda, por descubierta de la contribución urbana.

Dicho anuncio se publicará en el «Boletín Oficial».

### Jugadores

En Grazalema detuvo la guardia civil a treinta individuos vecinos de la misma, por encontrarse jugando a los prohibidos, ocupándose de dos barajas y alguna cantidad en metálico.

### Relación

La Audiencia Territorial de Sevilla interesa de este Gobierno civil, que dentro del mes de Octubre, sea remitida a dicho Tribunal, relación de los individuos que se encuentran en Cádiz sufriendo pena de arresto.

### Sociedad

Ha quedado constituida en San Fernando la Sociedad Industrias Anexas.

Fué designada la Junta directiva y para la presidencia de la misma a don Baldomero Gutiérrez Alonso.

### Recurso

La alcaldía de Villamartín traslada al señor Gobernador civil recursos de agravios presentados por varios señores contra la cuota impuesta en el reparto municipal.

### Incendio

En el cortijo del «Herrador», propiedad de don Marcelino Picardo, término de Sanlúcar, se declaró el día 27 del actual.

El fuego fué sofocado a las veinte horas del día 29.

Se quemaron dos almiaras y 20.000 arrobas de paja.  
Las pérdidas se calculan en 35.000 pesetas.  
El siniestro se cree intencionado.  
La finca está asegurada.

**El «Buenos Aires»**  
Para Nueva York y escalas salió ayer el hermoso trasatlántico «Buenos Aires» conduciendo á su bordo un total de 277 pasajeros de los cuales 52 han embarcado en Cádiz.

**El «Príncipe de Asturias»**  
Hoy llegará á nuestro puerto el magnífico y nu vo vapor de la Compañía de Pinillos «Príncipe de Asturias».

**Lo celebramos**  
Se encuentra casi restablecida la señora esposa de nuestro particular amigo, D. Juan García Tapia.

**Aviso**  
Josefa Vergara Agüera, cuyo domicilio se ignora, se presentará en la Secretaría Municipal, sección de quintas, para enterarle de un particular que le interesa, relat vo á su hijo soldado en Infantería de Marina.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTO DEL DIA 1.º

El Santo Angel Tutelar de España y San Remigio, obispo.

### SANTO DEL DIA 2

Los Santos Angeles Custodios ó de nuestra guarda.

### Jubileo

Día 1.º.—En la Iglesia parroquial Castrense.  
Día 2.º.—En la misma Iglesia.  
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

## Buen servicio

El señor jefe de Policía don Agapito Fernández, con los inspectores don Francisco Antequera y don Antonio Lupión y vigilantes Sres. Trillo, Mariño, Toledo, Montiel y Martínez, dieron ayer tarde una batida por las afueras de la población al objeto de detener á varios individuos, de los cuales tenían conocimiento se dedicaban al robo.

En unas cuevas que existen en los fosos de Puerta Tierra, encontraron á algunos de los que buscaban, entre ellos, los conocidos rateros Manuel Cabello Gutiérrez (a) «Pernales», Eduardo Cardón conocido con un apodo incorrecto y José Gallet Pinta (a) «La Negra».

Al «Pernales», que según tenemos entendido es el capitán de la partida, se le intervinieron 32 pesetas y 55 céntimos.

Interrogado que fué por el jefe de Vigilancia, no acreditó la procedencia del dinero.

Necesario es que estas batidas continúen y así se verá libre la población de esta clase de malhechores.

Los detenidos ingresaron en la prevención civil.

## Por Telégrafo

Madrid, 30 (varias horas.)

## Política y políticos

### La Junta de iniciativas

El presidente de este nuevo organismo Sr. La Cierva, estuvo hoy en Palacio visitando á S. M., á quien informó de los trabajos que realiza y de los proyectos que tiene.

Expúsole que indicará al Gobierno cuantas medidas puedan contribuir al engrandecimiento nacional y al mayor desarrollo de su industria y comercio.

La Junta espera realizar los proyectos que tiene hasta ahora y que se sintetizan en la forma siguiente:

Funcionamiento de un Banco de operaciones de crédito para auxilio de entidades y particulares sobre mercaderías en depósito.

Intercambio con los demás países.

Protección de nuevas industrias que se establezcan en España.

Exención tributaria de las Compañías Anónimas comanditarias que se constituyan.

Protección á los agricultores para que rotulen campos y mejoren el cultivo.

Reducción de derechos del arancel para determinados cultivos.

Ya esta Junta, ha conseguido de las Compañías de ferrocarriles del Norte y Mediodía, una rebaja en transporte de las frutas.

### Informes de Dato

Al despachar hoy el presidente del Consejo, con S. M. el Rey, dió cuenta de las entrevistas que había celebrado con los Sres. La Cierva y Besada.

Este conferenció nuevamente con el señor Dato.

Trataron de la apertura de las Cortes, expresando el jefe del Gobierno, la conveniencia de que se reúnan las Comisiones, para que, cuando comiencen las sesiones, puedan discutirse ampliamente, los presupuestos.

Igual ruego ha hecho al presidente del Senado.

### Cupo

Hoy se ha publicado el decreto de Guerra, señalando el cupo para el actual año, en 70.000 hombres.

### Lo de Gijón

Los comisionados obreros de Gijón, visitaron á Sánchez Guerra.

No aceptaron la proposición del ministro.

Este declinó toda intervención nuevamente en el asunto.

Los obreros le rogaron aceptara un plazo, que cumplirá el sábado, para transmitir su oferta á los compañeros.

## Varias noticias

### Explorador

Ha llegado á Vigo el explorador Shackleton, de paso para Buenos Aires, donde embarcará para hacer nuevas exploraciones en el Polo Sur.

Ha sido visitadísimo.

## El conflicto europeo

Comunican de París que varios oficiales alemanes prisioneros, entre ellos un hijo del general que dirigía el ataque contra Lieja, han sido encerrados en los fuertes de San Martín, siendo vigiladísimos.

Estas medidas se han tomado por haberse negado á dar palabra de honor, de no escaparse.

—Dicen de Roma que de diferentes poblaciones alemanas han marchado á Francia 300.000 soldados.

—Según informan de París, á pesar de que las autoridades de Burdeos prohibieron á la prensa hacer comentarios de la guerra, «El Eco de París» y «Le Matin» afirma que el país verá recompensada su paciencia dentro de pocos días.

—Informes particulares transmitidos de Burdeos sobre la batalla del Aisne, dicen que sigue con extraordinaria violencia.

En el ala izquierda, los aliados continúan progresando.

En el centro, los esfuerzos franceses por avanzar, obtuvieron éxito.

—Comunican de Burdeos que las últimas impresiones recibidas de la gran batalla, son que los aliados recuperan las posiciones que perdieron en el centro, apesar del esfuerzo de los alemanes.

Las franceses lograron ocupar Cambrai, sin gran resistencia.

Han sido redoblados los ataques contra Verdum, por los alemanes, resultando aquellos infructuosos, aunque han destruido dos fuertes.

La guarnición, muy numerosa, apoyado por un importante ejército, resiste admirablemente el ataque prusiano.

Hace días que no cesa el fuego.

Los franceses ponen enorme empeño en la defensa, porque la ocupación de

# LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras  
y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á  
Alejandro Ivison.—Cádiz

Verdum por los alemanes comprometería el ala derecha.

En el centro francés, los cipayos llegaron á la línea de fuego.

—En uno de los últimos combates del Aisne, murió el redactor de «L'Autorité» Paul de Casagne.

—Dicen de Roma que ha terminado la violenta batalla que sostenían los austriacos y los serbios, entre el Drina y el Save.

Los primeros fueron derrotados en toda la línea.

Se replegaron precipitadamente en la Bosnia, perseguidos de cerca por los serbios.

Estos causaron á los austriacos numerosos muertos y heridos, cogiéndoles cañones y material de infantería.

—Participan de Londres que apesar de las negativas de los austriacos, se ha confirmado oficialmente que un destacamento anglo-francés ocupó la isla de Lissa, en las costas de la Dalmacia.

—Actualmente se encuentran sitiados en las dársenas de Cántaro, varios cruceros y submarinos austro-húngaros.

—Según dicen de Burdeos, el batallón de territoriales escoceses, uno de los primeros de los cuerpos británicos enviados á la guerra, no ha entrado en fuego, repartiéndose sus destacamentos en distintos servicios.

Varios de ellos fueron destinados al enterramiento de algunos cadáveres de la batalla del Marna, que á consecuencia de las últimas lluvias habían quedado descubiertos.

—Sábese que los japoneses, después de un vigorosísimo ataque, tomaron las posiciones cercanas á la principal línea defensiva alemana de Tsingtao.

Apresaron 50 germanos, cogiendo varias ametralladoras.

—De Petrogrado informan que se ha publicado el siguiente parte oficial ruso:

Nuestro ejército, realizando una vigorosa ofensiva, avanza rápidamente.

En los bosques de Augustoff, grandes piezas de sitio bombardean Ossevertz.

Al frente de la Silesia, el enemigo muy reforzado, manifiesta gran actividad.

La guarnición de Przymel realizó varias infructuosas salidas, costándole muchas bajas y numeroso material de guerra que cogieron los rusos.

Los austriacos siguen su retirada desordenadamente.

Otro fuerte de Przymel cayó en poder de Rusia.

—Según dicen de Burdeos, se desmiente que en el frente de Cattaro los fuertes austriacos destruyeron á un buque francés, según ha dicho noticias de origen austrohúngaro.

Afirmaban éstas, que concedores los austriacos de la presencia de la escuadra francesa, cuando ésta presentóse la cañonaron, hundiendo á un acorazado francés.

—Un crucero alemán capturó y echó á pique en el Oceano Indico á vapores

«Tinnerio», «Kinglub», «Foyre» y «Riberia», apresando un carbonero.

Las dotaciones de estos buques fueron trasladadas al «Gryedate», que transportó las tripulaciones á Columbo desembarcándolas.

—Despachos de origen francés, dicen que por informes particulares del campo de batalla, se sabe que las pérdidas de los alemanes en todos sus Cuerpos de Ejército, han sido enormes.

Especialmente, la guardia prusiana ha sufrido grandísimas bajas.

Las compañías de aquella, según versión de los prisioneros alemanes, quedaron reducidas á cien hombres.

A estos los mandan oficiales de las últimas promociones, por haber quedado muertos ó heridos los antiguos.

—Por informes de Roma se sabe que la prensa alemana reconoce la difícil situación en se encuentra el Ejército de Kulok.

Afirma que las ventajas obtenidas por los franceses, se debe á los ferrocarriles, que les permiten realizar rápidos movimientos.

—Según notifican de París, ayer al anochecer un aeroplano alemán arrojó dos bombas, las cuales cayeron sobre el río Sena.

Dicen de París que ha sido destituido el director de las oficinas de correos de Lills, por haber abandonado su puesto durante el avance de los alemanes.

## NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

### Entrados

Vapor español «La Guardia», de Gibraltar, en lastre.

Goleta española «Verano», cargada, procedente del ONO.

Vapor suco «Victoria», de Gibraltar, con carga.

Vaporcito español «Rosa», de Ceuta, en lastre.

Vapor español «Cabo la Plata», de Sevilla, con carga y pasajeros.

Vapor de salvamento inglés «Rescue», remolcando un bergantín dinamarqués, en lastre, ambos procedentes del Estrecho.

Laud español «Virgen del Carmen», de Lepe, con higos.

Laud español «Tercero», de Lepe, con higos.

Laud español «San Cayetano», de Lepe, con higos.

Laud español «San Antonio», de Lepe, con higos.

Laud español «San Rafael», de Isla Cristina, en lastre.

Falucho «Manolito», de Huelva, con nvas.

### Despachados

Vapor correo español «Reina Victoria», de Santa Cruz de Tenerife, con la correspondencia, carga y pasajeros.